

EL DIA

PERIODICO DE LA MAÑANA

Año V.—Núm. 1.139

Palma de Mallorca.—Domingo 25 de Enero de 1925

Precio: 10 céntimos

FIRMAS DE «EL DIA»

El horror a la luz

No hay ni habrá gobierno perfecto. Aunque los hombres fueran a pedir una Constitución ideal a esos Budas vivientes que dice Ossadowski haber visto en Mongolia, o se la pidieran, por conducto de algún «medium», a los sabios de Grecia legisladores de las ciudades antiguas, no lo conseguirían. La vida social corrige algunas imperfecciones humanas, pero crea otras. Al ideal del gobierno justo, inteligente, benéfico, instrumento de la felicidad común, sólo es dable aproximarse con modestas imitaciones. Tan raro ha sido el buen gobierno en la historia, que se señalan como momentos extraordinarios y felices para los hombres, los que debieron a alguna figura singular como Marco Aurelio, o algún breve periodo como el de los Antoninos.

El sistema parlamentario tiene defectos. Ello no es un descubrimiento de última hora. Los señalaron ya Stuart Mill y Spencer; los desarrolló en forma aguda y polémica Max Nordau en sus famosas «Mentiras de la Civilización». Es más, el sistema parlamentario, está basado en la fundada hipótesis de que ni los gobiernos ni los hombres pueden ser perfectos. Es un sistema de crítica, de revisión, de fáciles rectificaciones, donde se procura que los errores no sean irreparables y puedan enmendarse sin trastornos.

Para darle por fracasado, serían menester varias circunstancias que faltan: primera: una experiencia histórica suficiente de su ejercicio en el Continente europeo; segunda: la demostración de que sus defectos son incorregibles; tercera: la presentación de un nuevo sistema que ofreciera mayores garantías al bien público, no a individuos o a clases privilegiadas.

Si a los demás miembros del cuerpo político se les aplicase una crítica tan severa como la que usan con los Parlamentos los enemigos del sistema, ¿quedaría de ellos? Los demás poderes, visibles e invisibles del Estado, la Administración en sus diversos órdenes de agentes, las instituciones culturales, las iglesias, las organizaciones económicas no saldrían bien libradas de ese juicio de residencia. La conclusión a que llegaría el observador imparcial es que allí donde los Parlamentos se muestran corrompidos o ineptos, ni la competencia ni la salud moral abundan en las otras partes del Estado.

Unicamente en Inglaterra, el sistema parlamentario viene practicándose con continuidad por espacio de un siglo, o poco más en el computo más largo.

Hay que tener presente que allí el sistema no nació formado como Minerva del muslo de Júpiter. Se fué creando por una tradición política y una jurisprudencia como suele ocurrir con todas las construcciones vivientes del Derecho. Hasta que no se formó un cuerpo electoral no alcanzó la solidez necesaria el régimen parlamentario y eso que el precedente de las dos Revoluciones y el espíritu jurídico del pueblo inglés daban una gran fuerza al Parlamento. El periodo parlamentario ha sido el más próspero y glorioso de la historia de Inglaterra y durante él se ha formado el gran Imperio británico que es el más parecido al romano, en los tiempos modernos. Sería un error sostener que ello se deba al sistema parlamentario, pero al menos demuestra que este no es incompatible con el engrandecimiento de los pueblos y que ha sido el mejor instrumento político que ha conocido la Gran Bretaña.

En el continente, esta forma de gobierno es mucho más moderna. En Francia cuenta medio siglo de experiencia. El régimen monárquico de la Restauración no era parlamentario. La monarquía de Luis Felipe lo fué con restricciones. El parentesis del Segundo Imperio no puede incluirse en la historia del parlamentarismo. Empezó este, en realidad, desde la caída de Mac Mahon. Bajo él ha formado Francia su inmenso imperio colonial, ha resistido crisis interiores, tan graves como la del Affaire Dreyfus y ha vencido la gran prueba de la guerra, re-

obrando el puesto que perdió en Europa, a consecuencia del desastre del Imperio.

Tampoco para Italia ha sido adverso el régimen parlamentario. La política liberal del Piemonte hizo de este pequeño Estado, que era el menos italiano, el núcleo de la gran Italia futura. Mediante la política liberal y parlamentaria de la Casa de Saboya, Italia, de una expresión geográfica pasó a ser una gran nación. El alma italiana halló el cuerpo político que necesitaba, al fundirse los diversos principados. Se consumó la obra del Risorgimiento con la entrada en Roma. Se alcanzó la unidad a que desde el Renacimiento aspiraban los italianos. Terminó el dominio extranjero sobre extensas y ricas provincias como la Lombardia y el Veneto. Se resistieron guerras desgraciadas. El antiguo espíritu gibelino se hizo nacional.

Por lo que toca a España, el experimento del régimen parlamentario está por hacer. ¿Cuándo se ha practicado aquí este sistema político fuera de fugaces ensayos sin continuidad? Para darle por fracasado sería menester demostrar que ha existido. No sería en el reinado de Isabel II, que se desenvuelve entre guerras civiles, pronunciamientos e intrigas de camarillas.

Durante el periodo que inaugura la Restauración, el régimen parlamentario no pasó de ser una hipótesis legal no realizada, un conjunto de formas y de ritos. No se formó ni se quiso que se formara un verdadero cuerpo electoral. Las elecciones se hacían primeramente en el Ministerio de la Gobernación y en sus sucursales de provincias. La misma división electoral estaba hecha para abogar el voto, más independiente, de las ciudades, agregando colegios rurales a los centros urbanos, con la excepción de Madrid y Barcelona. Cuando con la máquina oficial de los gobiernos comenzó a

alternar en la fabricación de las Cortes, el dinero de los candidatos opulentos, que naturalmente no salían de las filas de la democracia, este estado de cosas representó a lo sumo una situación parecida a la de Inglaterra en el siglo XVIII, un estado preparlamentario, anterior a la formación de un cuerpo electoral.

Cortes contrahechas o falsificadas, criaturas de otros poderes, no pueden transmitir sus responsabilidades a un sistema de que eran solo simulacro. Y aún estas mismas responsabilidades de las Cortes, tales como fueron, son menores que las de otras piezas del mecanismo político, pues a las Cortes, con sus prolongadas clausuras, se las tuvo al margen de las decisiones más importantes. En los momentos de gravedad o de peligro, el primer remedio de la terapéutica reinante era cerrar las Cortes. Se las reservaba para los asuntos de mediana importancia y para las sesiones patrióticas que por lo general le costaban caras a la patria.

Si se repasa el catálogo de las crisis políticas desde 1875 se observará que más que de enfermedades parlamentarias murieron los gobiernos de dolencias misteriosas. En nuestro escenario político lo que sucedía y lo que se declamaba delante de la decoración no siempre era lo más importante. El verdadero drama o la verdadera comedia solía representarse entre bastidores. En un periodo de cerca de cincuenta años ni unas solas Cortes llegaron al término de su vida constitucional.

«Luz y taquígrafos», dijo en una ocasión el señor Maura expresando alegóricamente una de las funciones esenciales de los Parlamentos. Quizás el íntimo motivo de la enemiga contra el régimen parlamentario está en el horror a la luz y a los taquígrafos, en la aversión a la fiscalización y a la publicidad, que son las condiciones previas de todo gobierno libre. Por eso los mismos odios, envuelven a las dos «posibles» tribunas populares: las Cortes y la Prensa.

ANDRENIO

Prohibida la reproducción.

Nuestros liberales jacobinos

Una oleada intensa de rubor acaba de anegar nuestro espíritu. Ignorábamos cosas rudimentarias, elementalísimas, de la psicología política nacional, de los hábitos, maneras y doctrinas que inspiraban la conducta y el proceder de nuestros liberales. Esta ignorancia, inexcusable en cualquier persona letrada, reviste los caracteres de gravísimo, mortal pecado, en los que llevamos más de quince años escribiendo, comentando y analizando estos temas, problemas y cuestiones de esta clase diariamente.

«El liberalismo español, maléfico y dañoso como todo liberalismo, era despreciable y odioso por el espíritu jacobino que le daba vida.» Así nos lo afirma uno de los más caracterizados representantes de la falange nea, que quiere imponernos sistemas de gobierno y hombres de la ultraderecha, afirmando solamente que la salvación y remedio de todos los males del país están en la implantación pura y simple de las doctrinas teocráticas.

Los liberales españoles, jacobinos! Dificilmente se puede escribir un mayor distilado, que sólo se explica por el desconocimiento pleno de lo que el jacobinismo fué y lo que nuestros liberales eran y son.

La nota culminante, característica, de la doctrina jacobina está en el concepto dogmático que de la verdad tiene y profesa. Los jacobinos, hombres que, creyéndose en posesión de eternas certidumbres, son intolerantes con todos los que no profesen sus ideas y comulguen en sus principios, no admiten más verdad que la suya, que es la única en su sentir, y desprecian, y persiguen y ahogan la opinión ajena o contraria, por ilícita y funesta.

El jacobinismo tiene doctrinalmente todos sus antecedentes teóricos en la filosofía de la Enciclopedia, que lógica, abstractamente, construye un Mundo acabado y perfecto, fuera del cual no existe ni la verdad, ni la justicia, ni el bien. Es el dogmatismo hermético, la filosofía exclusiva de Condillac, de Helvecio, de Rousseau.

En la política, en el orden de los procedimientos y de la conducta, el jacobinismo es la intransigencia irreducible, la intolerancia máxima, el fanatismo, que hace del grupo político una secta. Esta intransigencia feroz, pero sincera, de los hombres que se sienten iluminados por la verdad única y eterna, es la mayor fuerza del jacobinismo, rígido, inflexible,

dominador, que a la observancia y a la imposición de sus principios lo sacrifica todo, porque sólo en ellos está la verdad, la salud pública, la felicidad humana.

Los que en nombre de la libertad decretaban ejecuciones y guillotiniamientos, haciendo rodar imposibles sobre el tablado del patíbulo la cabeza de sus adversarios por el tremendo delito de no opinar como ellos, son esencialmente, en el orden espiritual, en su textura psicológica, iguales a los inquisidores que en nombre de un Dios todo bondad y todo fraternidad entonaban salmos y cantaban oraciones para ofenderle la vida del hereje, del impío, del relapso.

El jacobino, como el teólogo inquisidor, es un hombre, espiritualmente, unilateral y rectilíneo, «incapaz de percibir la parte de verdad que se mezcla en toda convicción sincera y el elemento generoso de idealidad y de belleza moral que cabe hallar a las más palmarias manifestaciones de la ilusión y del error». Y por esta incapacidad constitutiva para poder apreciar todos los modos, la gama indefinida como se manifiesta la verdad en las almas humanas es por definición creyente hasta la intolerancia, intransigente hasta el fanatismo. Su fuerza monstruosa está en su fe ciego y decisiva, que da por igual vida al Santo Oficio o al Comité de salud pública. Si la Inquisición fué «brazo secular» de la intolerancia religiosa, el jacobinismo armó el de la intransigencia política.

Nuestros liberales, jacobinos! Hombres blandos, maleables, de una ductilidad enfermiza, doblegábase ante cualquier exigencia de los que afirmaban con valor una creencia o mantenían con decisión un principio. Pestílistas, complacientes, se negaban a sí mismos, abandonaban las doctrinas en que decían comulgar tantas veces como una dificultad o un obstáculo se atravesara en su camino. Gelatinosos, inconsistentes, eran la antítesis del jacobinismo, inmovible e irreducible, que puede quebrar, pero no se doblega; que cae en la liza, pero ni cede, ni retrocede, ni admite treguas, ni pacta jamás armisticios. Vive en la guerra, por la guerra y para la guerra.

Jacobinos, nuestros liberales! De haberlo sido no tendrían que llorar hoy verdugos y dolores. Sin llegar a esos límites inhumanos del fanatismo político, como todo fanatismo funesto e irracional, con haber sido hombres de fe, creyentes sinceros, devotos de los principios de su

Comunican del pueblo de Pino que un caserío denominado Achucha ha quedado destruido a causa de un incendio.

Se calculan las pérdidas en 7 mil pesetas.

Notes and News

King Alfonso's name-day

The almost ecstatic enthusiasm shown for their Sovereign by the Spanish people upon the occasion of Don Alfonso's Name-Day, last Thursday, was no doubt influenced not a little by the universal indignation aroused by the recent attacks made upon His Majesty. In this remarkably fervid display of loyalty, British residents in Spain have taken part. The fact that Queen Victoria is a well-beloved princess of Great Britain had made the «25th day of January» a particularly memorable one in the annals of the two countries. The mutual esteem which prevails between Spaniards and English people—all unpleasant rivalries and warring of past centuries having been forgotten, and, (it may be hoped) forgiven—is borne of the fact that there exist many points of similarity between their characters, and that there are many fundamental features in common between the two people. Of late years, notwithstanding the European War and the unpleasant belief, at one time prevailing, that Spain, as a whole, had shown more sympathy towards the Germans than towards the Allies, the two peoples have been brought more closely together, and undoubtedly have learned to comprehend one another better.

A Mutual Friend

No individual has done more to bring about this entirely satisfactory condition of affairs than the Spanish Ambassador in London—Señor Don Alfonso Merry del Val—a namesake of His Spanish Majesty, and a fine type of the «blue blood of Castile». A «Merry del Val» was Secretary to the Spanish Embassy in London as far back as 1864; and in that capital was born, one year later, the famous Raphael Merry del Val who became Archbishop of Nicosia, Cardinal and Papal Envoy to Queen Victoria's Jubilee and King Edward's Coronation.

A great Ambassador.

Sir Henry Wotton, the seventeenth century wit—himself an ambassador and, therefore, an authority—once caustically declared that: «An Ambassador is an honest man sent to lie abroad for the commonwealth». That he can, however, do something more than that has been proved by the invaluable services rendered by Don Alfonso Merry del Val, alike to Spain and to the country to which he was accredited some two decades ago. Those who may have had the great privilege of his personal acquaintance have quickly realised the remarkable vivacity of his intellect; the high moral faculties that he possesses; and the intense, pride manifested by him in his country and its future. His Excellency's powers of perception and discernment, coupled with his great prudence—one of the most important elements (especially for an ambassador) entering into social and political life—have served his compatriots well through many a threatening and trying situation.

credo, ¡qué otra hubiera sido la política española a partir de 1876! El día que el país vea aborear de nuevo la luz de la fe en el alma de sus caudillos, desde ese mismo instante, surgirá la esperanza de ver a España por rutas de ventura y de engrandecimiento.

Si los tiempos que corremos son en el Mundo entero de un materialismo degradante y embrutecedor, provocando esta crisis moral que se dejó sentir en todos los pueblos y en todas las latitudes, quedan aún en otras naciones minorías puras y fervorosas que las orientan y dirigen. Aquí, triste es confesarlo, pero la verdad así lo impone, apenas si se cuentan los casos por individualidades. Y éstas no se encuentran ciertamente entre los liberales, esos a los que por sarcasmo, sin duda, se les llama jacobinos!

AUGUSTO BARCIA

Notas al día

NOCTURNO DE ENERO.—El cielo sereno y límpido adormece su azul en la noche. Es noche de ruidos apagados, de escarcha visible y afilada, de quietud que entumece y frío que alela.

Dan las doce no lejos de la plaza. Campanas y esquillonos de voces rezagadas y milenarias anuncian las horas y alcanzan sus sonidos al cielo, llamando al sueño a las almas. Y luego el silencio imperturbable, el viejo silencio de majas y tapadas cubre la ciudad con su velo intenso de sombras mentales.

La calle sola, vigila y sueña. Sueña a compás de estrellas que titilan con un corazón. Tiltan con trágico ademán, irritadas de verse tan solas. Solo yo, en medio de la plaza pequeña, entre unas luces mezinquinas de fanales antiguos, entre sombras señoriales de edificios lúgubres y vetustos, entre al-

Palma's deficiency

The exceptionally large number of foreign visitors at present staying in Palma has put to the severest trial the extent and the quality of the housing-accommodation available. It is to be feared that the test has been disappointing, and that the impression afforded has been far from flattering. There can be little question that while the two principal hotels in the town offer comfortable accommodation at reasonable prices, there has yet to be found the perfect pension. Allowing-as one must-for the many, and serious difficulties that present themselves to foreign house-keepers residing in this country in the way of obtaining food most agreeable and suitable to their clients; the disagreeable domestic-servant question; and the extreme dearth of heating the houses, the general gloom of the localities in which many of the boarding-establishments are situated, with their dismal outlook upon noisy, children-infested streets or ugly house-roofs; the cheap and mostly-uncomfortable furnishings and the entire lack of pleasant amusements, have caused some visitors to regret their resolution to pass the winter in Palma. On the other hand, there are those who, taking things more philosophically and thankfully as they have found them, show little desire to complain and express no sympathy whatever with those who do.

A Book about the Pope

It is peculiarly fitting that in this the Holy Year, a faithful and important book upon the Vatican and its illustrious occupants should have been at length published. A new volume, issued from the publishing-house of Hutchinson & Co; Paternoster Row, London, entitled «The Pope» presents a masterly and apparently independent account of the Papacy. M. Jean Carrere, the author, has for many years been the Rome correspondent of the famous French journal *Le Temps*, and, owing to his close intimacy with the Vatican, he has enjoyed many exceptional opportunities for examining secret records, and thereby tracing the age-long struggle waged between Rome and some of the empires of the world. Of modern times he speaks, naturally, with great authority; particularly interesting is the author when he talks of the effect of the Spanish King's and Queen's visit, a year or so ago, to the Pope—before the rise to power of the Marquis de Estella and Signor Mussolini. The visit of the King of Spain was not, however, an altogether exceptional event, improvised under the reign of Pius XI. Visits to Rome of a Catholic Sovereign had been authorised once for all by Pope Benedict XV in the *Paeem* Encyclical of May, 1920. M. Carrere has written a thoroughly interesting book, while not a single point of its value has been lost in the admirable translation, which is the work of Mr. Arthur Chambers. The volume, handsomely printed and appropriately bound, sells at 18 shillings (say, 37 pesetas).

gún rumor de cerrojo y llaves del vigilante, muy solo (tan solo) evoco figuras y fantasmas que rondan en el espíritu ecos de tradición.

¡Noches de enero: que forjats inquietudes después de la inercia pascual; noches de enero: que transformais el anhelo de dicha no alcanzada, en actividad; noches de enero, que en la paz de la noche buena y de la noche vieja, acariciats luchas y guerra, noches de enero, bien españolas, bien llenas de misterio, bien de majas y caballeros, petrimetros escurridizos y damas de tapadillo, de intrigantes y guerrilleros; noches de enero, de guerra absolutista y civil, de novela galdostana, de Baroja, de Valle Inclán! Sots, vosotras, hoy sombra de aparecidos!

Pasa por la sombra de la otra acera, el fantasma del personaje famoso de las Sonatas. Pasa, burlón, escéptico, esteta, el Marqués de Bradomin, el galanteador, el bueno, el simpático Marqués que sigue a Carlos y a su corte en Estella. Oímos aun sus nuevas palabras, heladas, de enero, junto al brasero, dichas al canónigo: «Yo soy carlista por estética, porque sé que la causa que adoro no va a triunfar. Respiro el aroma sublime de la tradición que forja una causa perdida. Admiro el carlismo como admiro esas grandes cate-drales que con su voz augusta me hablan de costumbres milenarias, de bellezas gigantes, que presintieron los antepasados lejanos, que debían petrificarse para dar emoción.»

Para la luna desvanecida y difusa. Se repiten los ecos de las palabras evocadas.

En la penumbra del fanal se desliza en el tejado la silueta de un gato de enero.—J. E.

LOS DEPORTES

Foot-ball

Llovera en Palma

Según nos ha manifestado el Presidente del Comité Provincial señor Alós para arbitrar el partido «Regional» Alfonso XIII pasará a Palma el Presidente del Colegio Catalán de árbitros señor Llovera.

La venida del referee internacional y vocal del Comité Nacional representa para la afición palmesana, un magno acontecimiento, ya que el Sr. Llovera, actualmente es considerado el mejor juez español.

Partido suspendido

En vista de los accidentes y descalificaciones que han traído los partidos en que jugaron el «Mahón» y el «Ciudadela», el Sub-Comité de Menorca ha acordado suspender el partido de campeonato que esta tarde debían celebrar ambos equipos.

Del «Balears F. C.»

En el sorteo celebrado para la amortización de acciones emitidas para la construcción del campo de juego han correspondido ser amortizadas las que llevan los números siguientes:

9, 473, 433, 305, 157, 486, 479, 256, 597, 519, 234, 507, 608, 176, 43, 640, 333, 356, 372, 86.

Que podrán hacerse efectivas en el local social, Sindicato 200, todos los días hábiles de 7 y media a 9 de la noche.—El Secretario, A. Ferrer Triay.

Acerca del «caso» Llauger

El «C. N. de Alicante»

Desde un principio creímos que el partido Español-Barcelona traería cola. No nos equivocamos. La presentación de Llauger en las filas «blanqui-azules» ha sido protestada por su «eterno rival». Y cuando menos se esperaba, una nueva entidad toma parte en el asunto. El C. N. de Alicante, oficialmente niega haber dado la «baja» reglamentaria a Llauger.

Por creerlo de interés publicamos lo que sobre el asunto dice «La Noche» de Barcelona.

«Nos encontramos ante un nuevo y sensacional «caso». Por lo visto, estos campeonatos regionales, además de sus acostumbrados resultados sensacionales, nos obsequian con otra serie de casos raros que tienen en constante tensión y suman en incertidumbre constante a equipos, público y jugadores, y luego resulta que no se gana cuando no la licencia de un jugador, el árbitro; cuando no el árbitro, el público; cuando no el público, la Federación regional; y, por si fuera poco, el Comité nacional también, con lo que al primer examen parecen ligerezas, contribuye a que, en definitiva, no se pueda saber jamás si un match de fútbol está ganado con solamente vencer en los terrenos de juego...»

El F. C. Barcelona, con respecto al caso Llauger, nos envía la siguiente nota que reputamos de sensacional, puesto que la avalan dos entidades, el F. C. Barcelona y el C. N. Alicante.

Robusteciendo el criterio que inspiró la protesta formulada por el F. C. Barcelona y desvirtuando especíes tendenciosas que han sido lanzadas a la publicidad, copiamos a continuación la carta que ha diri-

gido al presidente del F. C. Barcelona el del Club Natación Alicante. Dice así: «Alicante 21 de enero de 1924.—Señor Presidente del F. C. Barcelona.—Barcelona.—Distinguido compañero: Conforme pide en su telefonema de hoy, y por entender que es de justicia, nos apresuramos a confirmarle por la presente que este Blub ni ha retirado la ficha del jugador Miguel Llauger, ni ha autorizado a nadie para que haga gestión alguna en ningún sentido. Lejos de ello y extrañados de ciertos comentarios periodísticos que parecen desvirtuar estas afirmaciones, el único acuerdo de esta Junta directiva relacionado con dicho jugador, consiste en entablar la oportuna reclamación por conducto de nuestro organismo federativo regional.

Con este motivo y ofreciéndonos para cuanto podamos serle útiles, tenemos mucho gusto en ofrecernos de ustedes altos. a. s. q. e. s. m., R. Bardid, presidente.

Un hecho hay que hacer constar. Que la ficha presentada por el jugador Llauger el día del famoso match Barcelona-Español a puerta cerrada, fué declarada conforme por el Comité Nacional de Madrid, y que, por lo tanto, ninguna responsabilidad le alcanza en este sentido al Español.

Lo que nos dicen en el R. C. D. Español

Hemos querido orientar definitivamente a los deportistas con respecto a este caso Llauger. Nos parecía que estos días no se ha concretado de manera suficiente lo que en realidad existe sobre este asunto; y al efecto, nos hemos entrevistado esta misma tarde con una persona afecta al Español, y que tiene motivo sobrado para estar al corriente de este asunto, quien nos ha dicho lo que sigue:

«El asunto Llauger no puede ser ni más sencillo ni más claro. En los primeros días de junio, Miguel Llauger solicitó le diera de baja en el R. C. D. Español verbalmente, sin solicitarla por escrito, y desde luego sin obtenerla, porque se le hubiera negado. Por razones que no nos incumben, firmó una demanda de licencia el 27 de agosto por el C. N. Alicante, remitiéndola este Club a la Federación Levantina. Como es natural la Levantina pidió la baja a la Federación Catalana, contestando ésta que no fuera otorgada, puesto que no existía en ella baja alguna de Llauger tramitada por el Español. Así las cosas, en 24 de noviembre firmó una licencia por el Español, que es la que ha presentado en el partido contra el Barcelona.

De manera que la Federación Nacional, considerando que no existía duplicidad de licencias, puesto que la que posee el C. N. Alicante no tiene el requisito de la baja previa cursada por el Club y la Federación de procedencia autorizó al Español para que presentara al jugador Miguel Llauger, que en definitiva nunca ha dejado de pertenecer al Español.»

Esto es, claro y sencillo, cuando existe sobre este caso, que no por ser ahora sensacional, dejará de serlo en cuanto se aclaren estos extremos. Ni el Español se hubiera, indudablemente, atrevido a presentar un jugador que no estuviera en regla en partido de tanta importancia como el que significaba el celebrado a puerta cerrada, ni la Nacional podía otorgar un permiso sin pleno conocimiento de causa.»

dedicaron desde las azoteas a presenciar el fenómeno, valiéndose de cristales oscuros.

Hasta el 29 de junio de 1927 no presenciaremos otro eclipse parcial en Palma. Y hasta el 11 de agosto de 1939, no veremos un eclipse total. Y que ustedes lo vean. Y que lo veamos nosotros, como dice «La Noche» de Barcelona.

GACETILLA

TRANVIA ARENAL.—Nos comunica esta Compañía que teniendo que proceder a la limpieza general del material el servicio durante los domingos y días festivos se prestará, interinamente y hasta nueva orden, en la misma forma que en los días laborables.

EL CLUB DELMONTE.—Hoy domingo a las once de la mañana tendrá lugar en la Plaza de Toros una reunión convocada por la Comisión organizadora del Club Delmonte para tratar los siguientes asuntos:

Objeto y normas del Club. Lectura de los Estatutos. Elección de la Junta Directiva. Asuntos generales.

¿Conoce Vd. la casa Matons?

De Instrucción

Plazas a proveer
A 1.020 asciende el número de plazas vacantes que habrán de proveerse luego de haber sido insertada en la «Gaceta» de Madrid, la relación de las mismas a que se refiere la Real orden de 8 de octubre último.

Los interesados deben tener este presente, ya que, como es sabido, fija la citada Real orden sólo un plazo de diez días, a contar del de la fecha en que será publicada la relación en el expresado periódico oficial, cosa que tal vez no se haga esperar mucho.

Nombramiento de maestros
En la relación de maestros nombrados

CINE MODERNO (Salón predilecto)

EN PALMA A las 3 y media

EXITO EXTRAORDINARIO de la magnífica super producción en ocho

IVELARAS POR TU HIJO!

creación del pequeño gran actor ANDRE ROLAND, Henry Baudin y Elena Darly

Completará el programa la chistosisima cómica en dos partes

FATTY CARTERO

por los famosos cómicos FATTY y BUSTER KEATON

Mañana.—LA PUERTA CERRADA, según la famosa novela de Jorge Gibbs, por el célebre FRANCK MAYO, EL PALACIO DE LA ILUSION, por Dorys May y SONANDO EL CUERO final de la primera serie.

propietarios provisionalmente, de acuerdo con el Estatuto vigente y por el cuarto turno, en vacantes correspondientes al primer semestre de 1924, figuran los siguientes de este distrito universitario:
Don Manuel Ripoll Fori, de Coll d'en Ribassa. Don Juan Lladó Rosselló, de Bonanova. Doña María Pomer Bernad, de S'Arracó-Andraitx. Doña Elena Lezcano Mestre, de Fornalutx.

Estas adjudicaciones de destino no surtirán efecto ni concederán efecto alguno en tanto expresamente no sean confirmadas como dispone la Real orden de 31 de enero de 1924.

De la campaña de Africa

Bajas en el batallón de Inca

Por noticias recibidas en Palma, se sabe que nuestro batallón de Inca, que hasta ahora aparecía favorecido por la suerte, ha sufrido algunas bajas.

Parece ser que el pasado día 17, la sección del batallón de Inca que guarnecía la posesión de Ain-Asab, en la zona de Larache, fué atacada por nutrido grupo de moros. En la pelea que esta agresión provocó resultaron muertos el cabo Miguel Enriquez Jarero natural de Zamora y los soldados Sebastian Bosch Ferrer, de Artá y Lorenzo Estelrich Capó, de Santa Margarita.

Los cadáveres fueron trasladados al cementerio de Larache donde recibieron cristiana sepultura.

Descansen en paz los que en cumplimiento de su deber hicieron el sacrificio de su vida por la Patria.

El tiempo

Telegramas recibidos

Soller 24 a las 11.—Barómetro 776.5. Termómetro 14. Calma llana. Cubierto.

Andraitx 24 a las 10.—Norte flojo. Llanura. Acelajado.

Alcudia 24 a las 11.5.—Calma llana. Despejado.

Barcelona 24 a las 8.—Barómetro 775.5 Termómetro 11.7. Ventolina del Noroeste. Llanura. Acelajado.

Religiosas

Santos del día

La Conversión de San Pablo, y del Beato Ramón Lull y santa Elvira.

Cuarenta Horas

Concluyen en San Felipe Neri, en honor de San Francisco de Sales y los Beatos Juan Juvenal Ancla, Sebastián Valiré y Antonio Grasse: Exposición a las seis; a las diez Tercia cantada y Misa mayor en la que pronunciará el panegírico el M. I. Sr. D. Antonio Sancho, Canónigo Magistral de la Santa Iglesia Catedral Basílica.

Al anochecer, después de rezado el Santo Rosario, último ejercicio del Triduo, sermón por el Padre Miguel Matas, C. O., Te Deum y reserva de Su Divina Majestad.

Otras Cuarenta Horas

Empiezan en San Jerónimo, que los religiosos de dicho convento dedican a su invicta madre santa Paula. A las seis y media exposición del Santísimo. A las diez Misa mayor.

Por la tarde a las seis y media Rosario y se dará principio a un Triduo con sermón por el M. I. señor don Jaime Espases, Canónigo de la S. I. C. B. y reserva de S. D. M.

Actos religiosos

En la Misa mayor de la C. B. predicará el Rdo. don Juan Alcover, adscrito a la misma.

En Santa Eulalia en celebrará fiesta solemne en honor de Nuestra Señora de Lourdes. A las diez Prima, Tercia y Misa mayor con sermón por el señor don Juan M. Thomás, Pbro. adscrito a la S. I. C. B. Por la tarde continuación de la Quincena.

En la parroquia de la Concepción (Santa Catalina) fiesta que los coros de la Sagrada Familia dedican a sus Patronos Jesús María y José. A las siete Comunión general. A las diez Tercia y exposición de S. D. M. Misa mayor. cantándose una partitura a voces del maestro Perosi y sermón por el señor don Jaime Sastre, Presbítero. Por la tarde a las seis y cuarto Rosario, sermón, Trisagio de la Sagrada Familia cantado, procesión, Te Deum y reserva de S. D. M.

En el Socorro a las siete y media, Comunión para los cofrades y devotos de Ntra. Sra. de la Consolación y Correa. Por la tarde a las seis exposición del Santísimo, estación, coronilla, sermón por el Padre Eulagio Martínez Peña, bendición y reserva, concluyendo con la procesión de costumbre.

En San Jaime a las once de la mañana se dará principio a la solemne Novena en

¡¡ICANAS!!
Desaparecen en pocos días usando
«LOCION GOYA»
(Producto patentado)

Una fricción al peinarse es suficiente para ser siempre jóvenes. Usase como cualquier LOCION, AGUA DE COLONIA o RON QUINA. No ensucia absolutamente y, deja el cabello completamente seco y sedoso, dejándolo ricamente perfumado.

Precio 5 pesetas.
Venta: Perfumería Oriental — Quint, 1 y en las buenas perfumerías.

Para Fumar buen Papel
Fumad papel «Clásico» De 10 céntimos y «Nikola» de 15 céntimos

Conservando las tapas de los libritos y estuches vacías se obtienen valiosos obsequios.
Véanse los avisos en los estancos.

UNOS MIRAN Y OTROS VEN


No basta mirar, hay que ver las ventajas que ofrecen los CALZADOS BAZAR BALEAR.

ALTA CALIDAD BAJO PRECIO

Conseguimos estas condiciones elaborándolos a mano en nuestros talleres, y entregándolos Directamente al consumidor. Una voz interna le dice a Vd. que debe visitarnos antes de comprar; escúchele Vd. y no se arrepentirá.

Sindicato, 57 - Palma

¿Adelgaza?



Es un aviso que debe atender.

Ponga remedio antes que la ANEMIA, tan frecuente en las jóvenes de su edad, se apodere de Vd. y degeneren en una enfermedad grave e incurable.

Hoy, para devolver la esbeltez a su cuerpo y los colores a su cara, bastará que tome tres cucharadas al día de este rico y agradable Tónico *Stemmatipon*.

PARABE CLIMENT

MARCA VIUDA

hora del glorioso San Blas, durante una misa cantada por un coro de niños. Por la tarde a las seis y cuarto, Rosario, continuación de la Novena con sermón por el P. Estanislao Domenech, S. J. y reserva de S. D. M.

En Montesión a las siete y media Comunión para los niños socios del Patronato. Por la tarde a las seis, exposición, Rosario y reserva.

En San Francisco, a las ocho, comunión para los Terciarios. Por la tarde los actos de costumbre.

En la Misión, comunión para los asociados a la Medalla Milagrosa.

En el Colegio de Padres Carmelitas, fiesta mensual de la Semana devota del Carmen para los asociados del arrabal de Sta. Catalina. Por la mañana, comunión general a las siete y media; por la tarde a las cinco, exposición, Trisagio cantado, sermón y reserva. Esta vez la fiesta de la

Semana devota irá unida en todo lo que se hace expreso para la consecución de la infancia el milagroso Misa Jesús de Praga.

En San Francisco por la mañana a las ocho misa de Comunión para los terciarios.

A las diez Tercia y Misa mayor en honor al Beato Ramón Lull con sermón por el señor don Bartolomé Quejgas, Pbro.

Por la tarde a las seis, exposición, rezo de la corona, plática por el Padre director de los Terciarios y conclusión de la Octava de Plegarias para la Unidad de la Iglesia.

Visita
A Ntra. Sra. de la Anunciación en el Hospital.

EL DIA publica diariamente 8 páginas

SERVICIO TELEGRAFICO

De nuestra agencia particular

El homenaje á los Reyes

La recepción de ayer en Palacio

Madrid 23 a las 24.—En Palacio se verificó la recepción diplomática, que fué lucidísima.

En el salón del trono se encontraba el Rey vistiendo el uniforme de Capitán General, luciendo las banderas del Mérito Militar y las de los órdenes militares.

La Reina Victoria lucía espléndida tocada de iris de plata adornada con chatones de brillantes y una corona real.

A la izquierda de los Soberanos se colocó la Real Familia: la Infanta María Cristina, el Príncipe de Asturias—vistiendo el uniforme de Infantería—y los infantes Isabel, Fernando, Alfonso de Orleans y Alfonso de Borbón.

A la derecha se colocaron los altos jefes palatinos, los Grandes de España, damas de la Reina y mayordomos de serena.

Desfiló en primer término el Directorio Militar con su presidente General Primo de Rivera.

A continuación desfilaron el Supremo de Justicia, el Consejo de Estado, el Supremo de Guerra y Marina, los cardenales Gandasegón y Benlloch, Obispos de Madrid-Alcalá y de Astorga, la Universidad

Central con los decanos de las Facultades, altos Jefes y Ministros presididos por los Subsecretarios, el Colegio de Abogados de Madrid con su presidente señor La Cierva y los Académicos de la Lengua, Historia, Ciencias Morales y Políticas y Jurisprudencia.

Por último desfilaron ante los Monarcas comisiones de la Guarnición de Madrid presididas por el Capitán General de la Región don Ricardo Burguete, los generales que mandan divisiones y brigadas, Jefes de Artillería e Ingenieros y los Intendentes de la Región al frente de sus subordinados.

Un telegrama del Raisuni

Madrid 23 a las 24.—El Raisuni ha enviado al presidente del Directorio un telegrama admirándose fervorosamente al homenaje al Rey.

Animación

Madrid 23 a las 24.—Los alrededores del regio alcázar, a las seis de la tarde, presentaban imponente aspecto.

Los representantes de los Municipios españoles que acudían a ofrendar su adhesión al Trono se contaban por miles, que en entusiasta tropel se apelotonaban a la puerta del Príncipe en espera de ser recibidos por los Soberanos.

El mitin nacional

Se celebra en el «Monumental Cinema»

Madrid 24 a las 19'15.—En el amplio salón del «Monumental Cinema» se ha celebrado, a las diez de la mañana, el mitin nacional.

El local aparece atestado.

Asisten muchas damas, gran número de alcaldes.

Los presidentes de las Diputaciones provinciales, se sientan en el escenario.

Los vocales que forman el Directorio ocupan algunos palcos.

Sobre el escenario campea la bandera española, y el retrato del Rey.

A las once y veinte minutos llega el general Primo de Rivera el cual es acogido con una formidable ovación, dándose vivas.

Acompaña al general el subsecretario del ministerio de la Guerra.

El general Primo de Rivera ocupa la presidencia.

Discurso del alcalde de Madrid

El alcalde de Madrid, Conde de Vallediano, pronuncia un discurso que comienza rindiendo un tributo de admiración al Ejército de África y pidiendo al general Primo de Rivera que se haga intérprete de estas palabras.

Saluda a los representantes de las regiones, agradeciéndoles, en nombre de Madrid, su asistencia al homenaje al Rey.

La presencia de los alcaldes en la recepción que se celebró en Palacio fué una señal de la compenetración que hay entre el pueblo y la Monarquía. (Ovación).

El proyecto del Estatuto Municipal ha sido la cadena que esclavizaban a los Municipios, los cuales seguirán las tradiciones de los Concejos españoles.

Elogia la política municipal del Directorio.

Si fracasa, dice, esta política municipal no será el fracaso de un hombre sino el de todos los españoles.

Termina excitando a todos a la unión y a mantenerla estrecha.

(La concurrencia ovaciona al orador).

Habla el presidente de la Diputación de Segovia

El presidente de la Diputación de Segovia, don Segundo Sola, enaltece la obra del general Primo de Rivera.

Elogia también la obra municipalista del Directorio que, dice, ha asfixiado al caciquismo.

Añade que el Estatuto Municipal es la ley más democrática que se ha dictado desde las Cortes de Cádiz.

Las Diputaciones deben contar con medios propios para desenvolver sus iniciativas.

Termina confiando en el resurgimiento del país.

(El orador es saludado con aplausos).

Discurso del alcalde de Córdoba

El alcalde de Córdoba, don Cruz Conde, elogia el Estatuto que ha dado solución al problema que, con la antigua política, parecía insoluble.

Hace historia de los Concejos castellanos con sus orígenes y aplaude la tendencia de dejar a los municipios una gran autonomía.

Dice que los «Comuneros» de hoy son los generales del Directorio.

(Aplausos).

El Directorio evitó que la anarquía se enseñorease de España.

Dedica un recuerdo romántico a la noche del Doce de Septiembre.

Dirigiéndose a los generales del Directorio, les dice: Es preciso que sigáis la obra apenas comenzada.

(Ovación).

Los alcaldes, añade, seguirán la campaña patriótica, pero es necesario que no los abandonéis en esta cruzada que iniciasteis para salvar al país.

Termina dando vivas a España, al Rey y al Directorio.

El señor Calvo Sotelo se ocupa del Estatuto Municipal

El señor Calvo Sotelo elogia el acto que se celebró ayer, el cual, dice, tuvo los caracteres de significar la unión de todas las regiones españolas.

Enaltece a Cataluña que ayer pasó su gran amor a España.

España siente sus pesadumbres y se alegra de sus glorias y sus triunfos.

(Ovación. Se dan muchos vivas a España y Cataluña).

Elogia la obra de los municipios que en nueve meses han ahorrado 90 millones.

Dedica un homenaje a las glorias del Ejército.

Recuerda la actitud del convencido republicano señor Olave que, en determinados momentos, como buen patriota se olvidaba de sus ideales.

Compara este caso con el ejemplo que han dado otros compatriotas.

Dice que el Estatuto mantiene toda la soberanía e independencia de los Concejos españoles.

No obstante, la obra liberal del Directorio, se pretende hacerle el vacío.

Recuerda que un gobierno de políticos tuvo suspendidas las garantías constitucionales por espacio de 31 meses.

Critica al anterior régimen que estaba reducido a figurar como una caricatura.

Termina aconsejando al general Primo de Rivera que desprecie a los que se dedican a hablar al oído de cosas nada varoniles y que prosiga su obra comenzada.

(Ovación)

El general Primo de Rivera

Al levantarse el general Primo de Rivera, es saludado con una larga ovación.

Restablecido el silencio, comienza diciendo que, no pretende hacer un discurso elocuente, sino exponer algunas declaraciones concretas.

Pide que se le autorice a sentarse y así lo hace.

Voy a empezar—añade—presentando el balance de la actuación del Directorio durante 16 meses de gobierno.

Todos sabéis que el Directorio advino, ante la gravedad que ofrecían 4 problemas capitales.

Era el primero el «separatismo» que ofrecía en Cataluña su mayor agudeza, aunque también se advertían brotes en otros puntos de España.

Segundo, el «sindicalismo revolucionario»

Tercero, la «situación económica del país»

Y cuarto, el «problema de Marruecos»

Yo tengo que reconocer que para ninguno de estos problemas hemos encontrado una solución completa, absoluta.

Habla además de estos problemas, una serie de corruptelas a las que fuimos poniendo remedio.

Ni yo ni el Directorio estamos satisfechos de la labor realizada, aunque si de la fe, voluntad y trabajo que hemos aportado.

El problema separatista. Todavía se advierten algunas audacias. Aquellos ciudadanos que incurrieran en el delito de ofender a la Patria, si no son funcionarios habrán de marcharse de España; y si lo son tendrán que abandonar sus puestos.

No consentiremos que nadie ostente la representación del Estado ni sea por más tiempo español, sin hacer distinción entre militares, civiles y eclesiásticos.

Todo funcionario está obligado a enaltecer a España.

El Comunismo

Segundo problema, el comunismo. Hemos progresado merced al buen sentido de las masas obreras.

Un espíritu cristiano bastaría para solucionar los problemas sociales.

Merced a la cultura se ha logrado armonizar los intereses de los patronos y de los obreros.

El Gobierno ayudará a conseguir que los patronos obtengan la mayor producción y que los obreros rindan la máxima eficiencia armonizando los respectivos intereses.

Detalla las mejoras que ha conseguido el proletariado, instituyéndose Montepíos y creándose Escuelas.

Se refiere nuevamente al separatismo, insistiendo en que se tendrán contra él los mayores rigores.

Hace resaltar las palabras que pronunció en la víspera del viaje que emprendió a Barcelona, y declara que está convencido de que esas ideas no responden a la conciencia del pueblo.

El problema económico

Refiérese después al problema económico. En esto también hemos hecho menos de lo que esperábamos. Nos encontramos con un presupuesto que tenía un déficit de mil millones. Ahora el promedio anual es de 200 millones de déficit.

Concebimos la idea de poder extinguirlo en un año. Pronto vimos, sin embargo, que nuestras ambiciones eran superiores a la realidad.

Sin embargo, el déficit disminuyó en 400 millones. En el ejercicio anterior, el déficit sumaba 889 millones. Sin reformar las leyes económicas y únicamente robusteciendo la administración, quedó reducido a menos de 500 millones.

Tengo la seguridad de que cuando el problema de Marruecos se encuentre estabilizado, en tres o cuatro años la nivelación del presupuesto será lograda.

La cuestión de Marruecos

Hace historia de cómo se planteó el problema de Marruecos, aludiendo al tea-

tamento de Isabel la Católica, cuyo recuerdo enaltece, calificándola de Reina gloriosa.

Cuando se planteó la solución interna del problema, los políticos, tengo que reconocerlo, obraron de buena fe. Fué una equivocación que no midieran el sacrificio. Quisieron, por error, dejar la zona de Tánger sometida a leyes distintas del Protectorado.

Esta zona agudizó el problema, pues es punto donde pueden producirse las mayores dificultades.

Declara la satisfacción que siente hacia dos potencias que con España tienen a su cargo la resolución de la cuestión marroquí; pues en circunstancias difíciles como aquellas en que las balas de nuestros cañones y las bombas de nuestros aviones caían en la zona internacional, formulaban reclamaciones llenas de cortesía, nobleza y cordialidad.

Proclamo esto para que, cuando los españoles que están aquí vuelvan a sus pueblos, sepan que en el orden internacional gozamos de las consideraciones de todos los pueblos tales como corresponden a nuestra Historia.

Hemos llegado al convencimiento de que cuando se habla con nobleza en nombre de España no precisan habilidades diplomáticas, pues España lleva un bagaje de hidalguía que la hace merecedora de las mayores consideraciones.

Hemos dado un gran paso en la solución de un problema que a veces impone la supresión de planes metódicos.

Conste que el gobierno piensa estabilizar el problema de Marruecos, haciéndolo compatible con las energías nacionales.

Dedicó frases sentidísimas a la memoria de aquellos que murieron en campaña, diciendo que esos ejemplos deben fortalecer nuestros corazones.

La situación política

Refiérese después a la situación política de España y al dominio e influencia del caciquismo político y dice:

Sin ocuparme del juicio que puedan merecer los políticos a quienes parece haberse separado de los escalafones, declaro que después de haber estado en contacto con el pueblo por espacio de 16 meses después de los actos celebrados ayer, el pueblo español desea que continuemos al frente del Gobierno.

Con vuestros aplausos demostráis que el pueblo desea que persevere la labor del Directorio.

Continuaremos venciendo la resistencia, porque el Directorio tiene y siente toda la dignidad del poder público y sabe ponerse sobre todo por encima de todas las fuerzas.

(Aplausos).

Cuando en la noche del 13 de Septiembre el Alcalde de Córdoba partió de Madrid (a continuación, en la conferencia telegráfica figuran las siguientes palabras que no podemos relacionar: pocas horas después automóvil púsole mi despacho Capitán Cataluña.—N. de la R.)

Tomamos el acuerdo de llamar a la conciencia nacional; entonces pudimos sentir vacilaciones sobre si podíamos conseguir nuestros anhelos de salvar a España.

Pero, después de 16 meses no hay vacilación. Tenemos más fuerza que nunca. Se engañan quienes crean que estamos en momentos de flaqueza o debilidad.

Tenemos tres fuerzas, y nos apoyamos en la voluntad de la nación.

El convencimiento de que cumplimos nuestro deber nos anima a que consumemos la redención con confianza.

El Rey, siempre cumplidor de las leyes, en momentos difíciles reveló siempre serenidad, especialmente cuando en aquellos días se nos entregaba una bandera llena de lodo y arrastrada por las calles por haber sido pisoteada la dignidad del poder público.

Declaración de te monárquica

Soy monárquico absoluto. Mis convicciones son arraigadas.

Creo que el poder está mejor en manos de una persona que lo tiene por sus privilegios hereditarios, que no en otras sujetas a las mudanzas políticas.

Si hubiera sentido un resto de despejo nuestro hacia la Monarquía hubiera ido a postrarme ante el Trono declinando mi misión; pero ante unos actos tan sinceros y efusivos como los celebrados ayer y

hoy, me crso obligado a seguir en el poder.

Para no hacerlo así, habrían de agotarse mis energías, tendría que venir al decrepitud porque estoy seguro de que el año que viene vosotros volveréis a rendir homenaje al Rey y nosotros tendremos que daros cuenta de nuestra gestión.

Antiguamente la democracia consistía en reunirse dietas en determinado salón.

Ahora nosotros nos ponemos en contacto con el pueblo.

Nos acusan de clericalismo; pero es que no ven con ello que recogemos lo que no legaron nuestras madres.

Debemos respetar la veneración de las doctrinas, pues los sacerdotes educan a los niños en la cultura religiosa y patriótica.

Estos vivas no quitan nuestra tolerancia; de Dios procedemos y a él debemos imitar.

Respecto a la antigua política, honrábame con la amistad de algunos hombres del antiguo régimen.

Habla de la labor silenciosa que realizan los generales del Directorio.

No diré—dice—que algunos hombres de la antigua política no pusieran gran empeño en favorecer a la Patria; pero la mayoría trabajaban para ellos, cuando en realidad sólo deberían ser esclavos de la Justicia y de la Patria.

Acordaos de aquellos que compraban votos y venían a la Cámara sin representar a la mayoría, y por medio de influencias y amenazas eran los dueños del Parlamento.

No hay ni uno que eche de menos esas Cámaras corrompidas.

Las oposiciones continuamente pretendían entorpecer la labor del Parlamento.

Hubo vez, que intentaron hacer desaparecer el brillante y justiciero Somatén catalán, diciendo que era peligroso para la Patria.

El verdadero peligro estaba en los bolsillos que contenían las pistolas que nos amenazaban a todos.

Puedo decir yo, que mando un Ejército de ciento cincuenta mil hombres y me enorgullezco de que todos me quieren y respetan.

La saña de todos aquellos que quedaron oscurecidos con nuestro advenimiento, se estrena especialmente contra los hombres que vinieron a ayudarnos haciendo un verdadero sacrificio y anteponiendo la Patria a todo.

Todos venis a vigorizar el país con la obra emprendida.

A nadie repudiamos, sabemos que toda España está con nosotros.

Únicamente nos negamos a traer elementos que os corrompan.

Ahora la patria me absorbe todas las ocupaciones.

No queremos perder el tiempo aunando voluntades cuando tenemos la seguridad de que toda España está a nuestro lado.

El Directorio debe abordar la ley tributaria, que debe modificar para que todos los españoles el pagar sus contribuciones sepan que pagan lo que deben.

Del problema de la enseñanza nos tenemos que ocupar bajo tres aspectos distintos.

No permitiremos extravagancias ni que a nuestros hijos se les dé otra cultura que la religiosa y patriótica.

Debemos volver al texto único.

El acto que se celebra estos días me ha proporcionado uno de los mejores gozos de mi vida.

Respecto al Estatuto municipal citaré solamente la intervención de la mujer en la vida pública.

Todos sabemos que la mujer, siendo el alma del hogar, estaba separada de los destinos del país.

Nosotros hemos logrado que las mujeres intervengan en la vida pública; además embellecerá los municipios e influirán con la rectitud de sus ideas.

Dedica un párrafo a la mujer española ensalzándola física y moralmente y diciendo que con sus dotes nos alientan a todos.

El acto terminó a las dos de la tarde.

CARNAVAL

Véase anuncio en pág. 7.º de la Casa Bestard

HUEVOS a 2'65 ptas.

Frescos y asegurados
ALMACEN HERRERIA, 19

Del Extranjero

TEATRO BALEAR HOY DOMINGO

Sesiones continuas de 3 tarde a 12 noche

CUIDADO CON LA CURVA

Butaca con entrada una peseta

Entrada general 0'30 pesetas

Alemania

Sentencia contra el Estado de Prusia

Berlin 24 (Radiograma).—La Corte Suprema de Breslau ha sentenciado contra la demanda del Estado de Prusia, que reivindicaba la propiedad de una principesco y extensa propiedad, por ser esta perteneciente al patrimonio privado y particular del príncipe de la corona.

El Santo del Rey de España

Berlin 24 (Radiograma).—Con motivo de ser el santo del rey Alfonso, han acudido a la embajada española representantes de la colonia y de las sociedades hispano-alemanas, para hacer acto de adhesión y protesta contra la campaña de calumnias realizada contra España por ciertos elementos.

El día del aniversario de la muerte de Lenin fué robada la bandera soviética del consulado ruso

Berlin 24 (Radiograma).—El día del aniversario de la muerte de Lenin, la bandera soviética que ondeaba en el consulado ruso de la ciudad de Königsberg (este de Prusia) fué derribada y robada.

El ministro de Negocios Extranjeros ha expresado oficialmente su sentimiento al embajador de Rusia y el presidente de Prusia visitó personalmente al consul ruso en Königsberg, para darle una satisfacción por el atentado.

Se niega a vender su nacionalidad alemana

Berlin 24 (Radiograma).—El Dr. Max Waechter, economista alemán, ha rehusado vender su nacionalidad alemana por 230 mil libras esterlinas, que es la herencia que le ha legado su tío sir Max Waechter al morir recientemente en Londres a condición de que su sobrino se naturalizara en Inglaterra.

Waechter contestó al anunciarle la noticia satisfactoria, que todo el oro del mundo no bastaría a tentarlo para dejar la ciudadanía alemana.

Rusia

Se está negociando un tratado con Afganistan

Moscú 25 (Radiograma).—Se está negociando por el gobierno de los soviets un tratado de alianza con el Afganistan.

Fallece el general Kuropatkin

Moscú 24 (Radiograma).—Kuropatkin, antiguo general ruso, que fué comandante general durante la guerra ruso-japonesa, ha fallecido.

La política en Alemania

Se suspenden las sesiones del Reichstag hasta el 13 febrero

Berlin 24. (Radiograma).—El Reichstag celebró ayer una corta sesión en la que se acordó suspender las sesiones hasta el día 3 de febrero próximo.

La Dieta prusiana será convocada antes de fin de mes, para elegir al nuevo presidente que a su vez elegirá el nuevo Gabinete.

El convenio comercial hispano-alemán

Berlin 24. (Radiograma).—A propuesta del jefe de la fracción del partido popular Scholz, el Reichstag ha decidido someter el estudio del convenio comercial hispano-alemán a una comisión especial de 28 miembros.

Japón

Temible epidemia de «grippe»

Tokio 24. (Radiograma).—Una terrible epidemia de «grippe» está haciendo estragos en el Japón.

Setecientas setenta personas han fallecido de resultas de la grippe en los últimos veinte días.

Polonia

Situación de obreros polacos que trabajan en Francia

Varsovia 24. (Radiograma).—Según las

estadísticas del departamento de Trabajo, quinientos mil trabajadores polacos, trabajen en las minas francesas, en las fábricas de sedas y en las fábricas en general.

Han llegado a esta capital amargas quejas de estos polacos que dicen estar insuficientemente retribuidos y carecer de escuelas donde poder educar a sus hijos. Las oficinas de correos polacas en Dantzig

Varsovia 24. (Radiograma).—El ministro polaco de Relaciones Extranjeras, ha defendido el derecho de Polonia a tener oficinas de correos propias en Dantzig, pidiendo a la Liga de las Naciones una pronta decisión sobre este asunto.

Francia

Herriot detiene en la Cámara la retirada de la Embajada francesa del Vaticano

Paris 24. (Radiograma).—Herriot defendió ante la Cámara la retirada de la embajada cerca del Vaticano, quejándose amargamente de la actitud del Papa respecto a Francia y haciendo notar que la representación cerca de la Santa Sede, era inútil para proteger los intereses franceses.

Prusia

Dimisión del gabinete Braun

A consecuencia de un voto de desconfianza.

Berlin 24 (Radiograma).—El gabinete prusiano Braun ha presentado la dimisión, como consecuencia del voto de desconfianza presentado por comunistas en la sesión de la Dieta de ayer.

La Dieta ha aplazado sus sesiones hasta el día tres de febrero próximo.

V. TORT MATAMALA

Calle Palacio, 14 - Palma

Bazar de cirugía ortopedia y artículos para laboratorio.

Instrumental completo en todas sus especialidades. Montaje de Clínicas y Hospitales, mobiliario Clínico.

NERVIOS

Calma y cura las exaltaciones nerviosas al

Elixir Polibromurado REY

Venta: Farmacia REY - Colón, 3

La prensa nacionalista acoge la dimisión con satisfacción.

La formación de un nuevo Gabinete depende de la actitud que adopte el Centro Católico.

La elección de nuevo presidente

Berlin 24 (Radiograma).—La Dieta prusiana se reunirá el 30 de este mes, para elegir nuevo presidente.

La derrota del Gabinete Braun plantea una crisis de solución difícil

Berlin 24. (Radiograma).—La derrota inesperada sufrida en la Dieta prusiana por el Gabinete Braun, plantea una crisis de solución difícil.

La elección del nuevo presidente del Consejo de ministros prusiano, corresponde a la Dieta misma, no pudiendo predecirse todavía cual será la persona designada, por no existir ningún partido ni coalición de partidos posible que disponga de una mayoría segura para imponer su voluntad.

Las dificultades de la situación hacen estimar como probable la elección de un primer ministro católico, como fórmula de transigencia.

Conservadores y populistas y socialistas y demócratas.

Berlin 24 (Radiograma).—Los periódicos

conservadores y populistas predicen con alegría que la solución de la crisis de Prusia seguirá en dificultades a la del Reich alemán y están flirteando con los clericales para formar un gobierno de coalición.

Por otra parte los socialistas y demócratas están siempre recordando a los clericales que no se olviden de la coalición de Weimar.

Lo que dicen los periódicos

Berlin 24 (Radiograma).—Los periódicos de todos los partidos políticos están contestes en que la crisis del gabinete de coalición socialista Braun, será el mojón de la historia parlamentaria de Prusia.

Japón

Sobre un tratado entre Rusia y Japón

Londres 24 (Radiograma).—El corresponsal diplomático de «Daily Telegraph» comunica desde Tokio, que como resultado del tratado entre Rusia y Japón, a este le corresponderán el cincuenta por ciento de los petróleos que produzcan los yacimientos de la isla de Sakaline.

Compraría

Caballo 8 palmos de buenas cualidades. Infórmese: En esta Administración Danús, 2

Revista de Prensa

El pan moreno.

De un editorial de «El Sol»:

«Es curioso que todavía no haya surgido entre nosotros la propaganda en favor del consumo del pan moreno y en contra del pan blanco. Decimos que es curioso porque la Medicina es una de las ramas de la cultura en que más esfuerzos hace la juventud por ocupar oposiciones avanzadas. ¿Dependerá esta indiferencia respecto de la cuestión del pan moreno en que no se trata de campaña que pueda crear la reputación de ningún clínico y que sólo beneficia la salud y el bolsillo del público?»

El hecho es que en Inglaterra hasta existe una Liga para la reforma del pan y de la alimentación, que no se cuida principalmente sino de recomendar el consumo del pan moreno, es decir, del pan que contenga el salvado que se descarta y desecha para la harina con que se hace el pan blanco. Es el salvado, la parte externa del grano de trigo, lo que contiene la mayor cantidad de vitaminas y la mejor sustancia alimenticia. Es una pura suposición la de creer que el pan blanco es mejor que el pan moreno. La gente educada de Inglaterra es la que consume el pan moreno en mayor proporción cada día. En cambio, las clases populares siguen apegadas al pan blanco, porque lo crean más fino y mejor que el moreno. Y en esto no cabe duda de que las clases pobres de España piensan lo mismo que las inglesas.

Los médicos ingleses se desesperan al ver que los chicos de los obreros ingleses no comen sino mendrugos de pan blanco, hechos con una harina de la que falta el germen y la piel del grano, untados de margarina, que es lo mismo que la mantequilla, salvo en el punto esencial de las vitaminas, que faltan en la margarina y abundan en la mantequilla, y a veces de mermeladas o confituras, a las que faltan también las vitaminas, por haber sido tratadas con ácido bórico.

Lo mismo el pan blanco, que la margarina, que las confituras conservadas con ácido bórico, están faltos de vitaminas, y las vitaminas son aquella parte del alimento que da vigor al cuerpo. La falta de vitaminas es lo que contribuye a producir el raquitismo de los niños y lo que produce el escorbuto en los mayores. Sabido es que el escorbuto se cura con limones o naranjas, que son frutas abundantes en ciertas vitaminas, así como el queso, la leche y la mantequilla lo son en otras.

El doctor Johnson, gran enemigo de los escoceses, aunque eran escoceses muchos de sus amigos y el propio Boswell, su inmortable biógrafo, dijo de la avena que es un grano que en Inglaterra se da generalmente a los caballos, pero que en Es-

cocia sostiene a las personas». El «porridge» de avena es, en efecto, el alimento nacional de los escoceses, que son una de las razas más fuertes del mundo. En punto a estatura, los hombres más altos del planeta son los escoceses, los cafres y los suecos. Y los escoceses son proporcionalmente tan anchos como largos. Ello consiste, en buena parte, en que se come el germen y la piel de la avena, ricos en vitaminas, que es lo mismo que nosotros eliminamos en el trigo al cerner la harina para producir nuestro pan blanco.

Hay muchos ingleses convencidos de que será posible restaurar el antiguo vigor de la raza británica si enseña a los niños pobres a comer pan moreno, si se consigue rebajar el precio y mejorar la calidad de la leche y si se obtiene que entre el sol en las casas obreras todo lo más posible. Quizás sean previsiones demasadamente optimistas. Los efectos del industrialismo, de la aglomeración de viviendas y del alcoholismo y las enfermedades malcuradas no se podrán corregir con fórmula tan sencilla.

Pero parece cosa averiguada que algo contribuirá al mejoramiento de la raza un mayor cuidado de la comida y que no basta ya con el examen químico de los distintos alimentos, sino que han de estudiarse las vitaminas que contienen. Ello quiere decir que le están llegando los días de la decadencia al glorioso pan blanco.

Habrán quizás quien diga que son modas. Y quizás ocurra con el pan blanco lo que sucedió a los camareros de café con el bigote. Fué en los primeros años del siglo cuando decidieron reivindicar su derecho al bigote, y cuando estaban a punto de declararse en huelga para conseguirlo, advirtieron con espanto que los más elegantes de sus parroquianos empezaban a afeitárselo. También las clases populares han luchado durante siglos por llegar a comer pan blanco. Y cuando lo comen resulta que el mejor es el moreno, que hablan desechado.

Los principios intangibles

De una crónica de Antonio Zozaya: «Estamos en el país de los «principios intangibles». Nadie lo sabe como el escritor profesional, consagrado a la ingrata tarea de informar al público acerca del movimiento intelectual de su época. Tanto monta para él que haya censura como que sea tolerada (tolerada; esta es la suprema aspiración) la libertad de pensamiento. Es menester que siga al pie de la letra el prudente consejo biconiano. «No atas, sino pies de plomo. De otra suerte, el ataque, siquier no sea sino supuesto, a los «principios intangibles» le acarrearán la enemiga de sus compatriotas, y esta enemiga se traducirá inmediatamente en

la pérdida del bienestar, de la tranquilidad y del pan cotidiano.»

¡Oh, a cuánto nos obliga a los pobres folclóricos la conquista de ese vil amasijo que piden todos los días los rezadores al Ser Supremo como un don excepcional de su piedad remuneradora de su hipocresía! ¡Damos el pan nuestro, y sacrificáremos en cambio, nuestra inteligencia, nuestra voluntad y todas aquellas condiciones personales por las cuales y sólo por las cuales podemos enorgullicernos de ocupar un lugar preeminente en la escala zoológica!

Y, así, nuestras disertaciones parecen idénticas a las de nuestros predecesores del siglo XVIII. ¿De qué habremos que no tenga relación alguna con nuestro concepto del Universo y de sus causas, de su origen y de sus fines, de sus leyes de conducta y de su relación con lo Absoluto? Pero, si de esto hablamos, habremos de conformarnos a los «principios intangibles», para que no peligre nuestro pan. No será quien nos lo quite de la boca un gobernante ni un censor; pero será la masa farisaica, que nos llamará herejes o sacrilegos en cuanto nuestra voz no sea eco de la de Caifás. ¿Qué diremos que no ataña, de cerca ni de lejos, a la organización política? Pero en esto menos cabe opinar sin separarse del grupo de los que pueden dar pan a sus hijos. ¡Siempre el pan amenazando con desaparecer al menor atentado a los «principios intangibles!» De cuestiones sociales hablamos menos, y todavía temblamos al emitir nuestra opinión acerca de los asuntos literarios. Hay que ser, en todo, miembro del rebaño o ser llamado lobo y tratado como tal por rabadanes y pastores, por ganaderos y campesinos. Nuestras ideas quedan adormidas en las reconditeces de nuestro cerebro, y nuestras voliciones anuladas en el fondo de la conciencia. Callamos o fingimos. Somos rebaño; vivimos en redil. Por encima de nuestra personalidad se alzan, gigantesco y amenazador, los venerandos «principios intangibles».

¡Y todavía nos escandalizamos cuando un insigne civilista prefiera hablar de la Jurisprudencia como fuente del Derecho escrito a ocuparse de la honda transformación del Derecho en la vida moderna! Ha hecho bien. Ha comprendido que hablar de otro asunto le hubiera obligado a mostrarse vulgar o adversario de los «principios intangibles». Pero lo que el maestro hace por respeto a las opiniones ajenas, nosotros, los que nos llamamos educadores de la plebe, lo hacemos sólo por cobardía. Nos aterran la soledad, el aislamiento, el cubil campestre que nos espera en cuanto dejemos el aprisco. De nada hablaremos sino con circunloquios y eufemismos, y buscaremos los temas manidos, los asuntos hebeus, en los cuales no seremos obligados a molestar a nuestros queridos compañeros de redil y esquilero.»

El único Gobierno posible

Dice «El Sol»:

«No espere el lector encontrar aquí algunas consideraciones sobre cuál es el único Gobierno posible en la actualidad. Nos declaramos incapaces de escrutar todas las posibilidades para atrevernos, además, a escoger de entre todas ellas una sola y declararla «única». El sentimiento de esta incapacidad se convierte en profunda admiración hacia algún colega que no solamente sabe cuál es el único Gobierno posible en España, sino que también llega en su clarividencia a dictaminar sobre cuál es en Italia y en otros países. Esta ciencia casi adivinatoria nos está vedada. Ni siquiera nos atrevemos a salir del paso siguiendo la opinión de que «el único Gobierno posible» es siempre el que gobierna; por ejemplo, en Italia, el de Mussolini, según nos dice ese periódico, que es, naturalmente, «El Debate».

«El único Gobierno posible» suele ser la única razón, la única justificación posible. Así, «El Debate» reprueba los procedimientos fascistas, condena sus violencias, sus «cruelles violencias», es decir el método que aplicó para llegar al Poder y sigue aplicando para mantenerse en él, y sin embargo se declara a favor del Ministerio fascista porque, a su parecer, es el único Gobierno posible. Es el mismo argumento empleado por algunos respecto al régimen soviético de Rusia: si el Gobierno de los comisarios del pueblo fuese derribado, Rusia caería en el caos. Pero seguramente «El Debate» no admite en este caso la justificación. De otro lado, no es muy halagüeño para un Gobierno que se le tolere por tal título, aun condenándole por lo demás. «El Gobierno mejor de los posibles» ya sería una razón más lisonjera.

Pero volvamos a los dos casos mencionados de «único Gobierno posible» en Rusia e Italia. En ambos ocurre acaso que no hay otros recursos políticos; pero, en buena parte, la razón de ello es que el fascismo y el comunismo ruso ni siquiera permiten que se esbochen otras posibilidades. Lo mismo en Italia que en Rusia, la oposición es suprimida a rajataba; los socialistas rusos no comunistas—son perseguidos, y bastó que los partidos italianos opositores se congregasen y mostraran cierto vigor político, para que Mussolini volviera a desencadenar la furia fascista, la segunda «mutada». Los que así proceden se equivocan, porque no es conveniente a una nación carecer de reservas disponibles, de diversas salidas y soluciones a su problema político. Su fuerza y su crédito se van gastando, y al llegar el momento inevitable del agotamiento y del desplome, no hay sucesor visible que pueda levantar de nuevo el edificio. Esta es exactamente la situación de Mussolini. Sin duda, el dictador italia-

no preferiría no ser «el único Gobierno posible».

Pero «El Debate» recomienda para estos casos un procedimiento casi heroico: aceptar el hecho histórico, «necesario históricamente».—[Necesario, posible, único Seguimos sin atrevernos a usar estas calificaciones.—] Y después de aceptado, apoyarlo, no solamente no estorbarlo, no combatirlo. Y después de apoyarlo, organizar una fuerza política apta para la sustitución. Pero ya hemos visto que en Rusia no se ha consentido y que en Italia es perseguida tan pronto como revela cierta pujanza. ¿Es que se puede organizar una fuerza política fuera de la política, sin actuar en ella de algún modo, sin que primero se oiga una voz a cuyo alrededor va congregándose después la masa? Los políticos, los gobernantes se hacen en la política. Por eso estamos conformes con «El Debate» cuando escribe: «No sería sensato confiar la dirección de España a hombres inexpertos... Un político no se hace en veinticuatro horas; un hombre merecedor de ese dictado ha de concentrar en sí talento, ciencia, arte de gobernar, conocimiento del corazón humano, de la psicología colectiva, de la Administración pública con todos sus complicados mecanismos, de las leyes y de los efectos de su aplicación a la realidad. ¿Se improvisa todo esto? No, no se improvisa, es harto evidente. Ahora bien: si un Gobierno se considera «el único posible», lo más probable es que considere a toda fuerza extraña, incipiente o pujante, como una perturbación, como un atentado contra los supremos intereses del país. Y eso es lo que pasa en Italia, donde las oposiciones son tachadas de antipatriotismo.»

Un traje ELEGANTE

tifiendo su ropa vieja con

Tintura Estrella

30 céntimos el paquete

Venta en Droguerías

Auto Renault

torpedo 577 asientos casi nuevo modelo 1922 arranque y alumbrado eléctrico 12 H.P. 4 marchas completamente equipado precio actual 22.500 pesetas se vende a toda prueba garantizado a menos de la mitad del precio de coste.

Única ganga en Mallorca en coche de ocasión, informes Garage Gomila, Marina, 11 - 13

ULTIMAS NOTICIAS

De Madrid

La cuestión de Marruecos

Soldados obsequiados
Melilla, 24.—La columna zamorana de Mellila se ha trasladado a la posición de Kandusi, donde se halla el batallón de Toledo procedente de Zamora.
Obsequió a los soldados con ranchos extraordinarios, cigarrillos, vinos y donativos.
Asistieron al acto los generales Sanjurjo y Fernández Pérez.

La columna del general Saro
Tetuán, 24.—La columna que manda el general Saro ha establecido seis puestos entre Beni Masan y Kudia Horca.
Las tropas terminaron la destrucción del poblado de Mesala entre Monte Cónico y Aletax, de donde partió la agresión del 18.

Parte oficial
Madrid, 24 a las 24.—Se ha facilitado el siguiente parte de guerra:
La columna del general Saro ha ocupado Punta Altaras.
Durante las últimas operaciones ha sufrido el enemigo más de cincuenta muertos y muchos heridos.
Sin más novedad.

Noticias generales

Palacio de valor histórico que se hunde

Zaragoza, 24.—El alcalde de Sos ha comunicado al gobernador civil que en la tarde de ayer se hundió parte de la fachada principal del Palacio Sada, donde se supone nació Fernando el Católico.
El gobernador ha telegrafiado el suceso al ministro de Gobernación y ha comisionado al arquitecto provincial para que inmediatamente se traslade a Sos y adopte las medidas necesarias tanto para la evitación de desgracias personales como para la conservación de palacio de tanto valor histórico.

Caídas
Málaga, 24.—Juan Ruiz Camacho rodó por la escalera de su casa—calle de Orem número 18—y se produjo lesiones graves.
También en su domicilio sufrió una

caída el anciano de 70 años Juan Vidal Ruiz y se produjo la fractura de la región cernal.

Se corta el cuello con una navaja

Vigo, 24.—El vecino del próximo Ayuntamiento de Tels Caclano Bucete se suicidó cortándose el cuello con una navaja barbeta.

Buceta, que padecía una enfermedad crónica, se colocó delante de un espejo y se dió un tajo que le produjo la muerte.

Un niño gravemente herido

Lugo, 24.—En el pueblo de Veleira, un niño de 4 años intentó descolgar una escopeta que estaba cargada y al dispararse el arma el proyectil hirió gravemente al niño.

Caserío destruido por un incendio

Bilbao, 24.—Comunican del pueblo de Pina que un caserío denominado Achucha ha quedado destruido a causa de un incendio.
Se calculan las pérdidas en 7.000 pesetas.

Agresión

Madrid 24 a las 22.—En las obras del Metropolitano transversal el obrero Agustín Pérez Lara de 28 años de edad, fué agredido por el empleado de dicha compañía Adolfo Abel García, produciéndole contusiones y erosiones en la frente.

Futbol

Equipo de Budapest en Sevilla

Sevilla 24.—Ayer noche llegó el equipo Budapest.
Fue recibido por las directivas del Regional del Sur y varios clubs.
En la estación se notó gran animación vitoreando a los visitantes.
El representante del equipo húngaro ha manifestado que estaba muy satisfecho del viaje a España y que por todos los sitios donde han pasado, les han hecho proposiciones para jugar, pero que teniendo en cuenta la gentileza de la Federación del Sur, que les ha contratado a pesar de los enormes gastos que ello significa, regresarán a Budapest sin aceptar ningún encuentro.
Se calcula que ascienden a pesetas 20 mil los gastos originados por la celebración del partido de mañana.

CINE LA PROTECTORA

Hoy de 3 tarde a 11 noche
EL DORADO Estreno en Mallorca
LA VELADA DE NOCHEBUENA por MILE MADYS
y la genial Comica PAMPLINAS PRESIDIARIO

Para los días 26, 27 y 28.—2.ª jornada de la HEREDERA DEL RAJÁ, NOCHE DE BODAS ESTRENO POR EL AMOR DE JUANITA por HAROLD - EL.

Nombramiento de maestros

Barcelona 24 a las 24.—Han sido nombrados en las vacantes correspondientes el primer semestre de 1924 de maestros propietarios con carácter provisional de acuerdo con el Estatuto vigente y por cuarto turno los siguientes maestros de Baleares:
Don Manuel Ripoll, para Coll d'en Rebassa; y don Juan Lladó, para La Bonanova.
Del primer escalafón, doña Matilde Pomar, para S'Arracó.

Cotizaciones de Bolsa

Barcelona 25 a las 24'00

Franco	37'75
Libras	33'67
Dollars	7'00
Liras	28'90
Nortes	73'90
Alicantes	70'95
Andaluces	62'95
Orenses	18'00
Coloniales	68'50
Filipinas	00'00
Platas	12'50
Dokas	16'75
Cáceres Variable	00'00
Franco belgas	00'00
Franco suizos	131'25
Buenos Aires	0'00

CARNAVAL

Veladas y bailes

En «La Protectora»
Continúan viéndose muy animadas las veladas exclusivas para los socios que se celebran en «La Protectora».
La de anoche estuvo muy concurrida, abundando el sexo femenino.

En la «Asistencia Palmesana»
Anoche se celebró en esta Sociedad baile de máscaras con un concurso de tango.
Tomaron parte en él dos parejas y el premio fué adjudicado a la pareja José Comas-Soleidad Mir.
Componían el jurado los señores don Miguel L. Palmer, don Gabriel Artigas y don Bartolomé Fullana.

DE HACIENDA

Gratitud

Copiamos del «Boletín Oficial»
«Al cesar en el cargo de Delegado de Hacienda en esta provincia, por haber sido trasladado a mi instancia para igual destino a la de Guadalajara, cumplo el grato deber de hacer pública mi gratitud a todas las Corporaciones oficiales, Diputación y Ayuntamientos, especialmente, por la valiosa cooperación que me prestaron en el desempeño de mi cometido.
Palma a 17 de enero de 1925.—El Delegado de Hacienda, Enrique Soldevila»

Publicaciones recibidas

ECONOMIA Y FINANZAS MALLORQUINAS.—Hemos recibido el primer número de esta nueva publicación que, bajo la dirección de nuestro amigo y colaborador don Jaime Luis Pou, ha comenzado a editarse en nuestra Capital.
Verdaderamente, la nueva publicación viene a llenar como vulgarmente se dice, un vacío. Se imponía, dada la extensión e intensidad de la vida económica local, una revista que tratase ampliamente las cuestiones financieras con competencia y oportunidad, como así lo esperamos dada la autoridad que en estas materias tiene la dirección de la nueva Revista y del cuerpo de colaboradoras que en ella expondrán sus teorías, juicios, apreciaciones sobre las cuestiones económicas.

Desemamos a «Economías y Finanzas Mallorquinas» una larga y próspera vida, y correspondemos cariñosamente al saludo que nos dirige su Director, nuestro amigo el Prof-sor Mercantil don Jaime L. Pou.
En su primer número inserta el siguiente sumario:
Nuestro Propósito.—La Futura Feria de Muestras, por Jaime Luis Pou Moragues.
—Demandando iniciativas, por Luis Alemany Pujol.—Los marcos alemanes, por Pedro Martínez Rosich.—En torno al proyecto de Inspección de las Sociedades Anónimas.—Crónica local: Miscelánea de actualidad: El problema de las subsistencias.—El problema de la vivienda.—El

nado del cargo el nuevo gobernador militar de Barcelona general de División don Miguel Correa Oliver.

Nació el 10 de agosto de 1861 y procede del cuerpo de Estado Mayor.

Entre los diversos destinos que ejerció figuran el de profesor de la Escuela Superior de Guerra y el de jefe de Estado Mayor de la Comandancia de Ceuta.

Fallecimiento de un coronel

Barcelona 24 a las 24.—Anoche falleció en esta capital el coronel de Infantería don Enrique Escassi Aldesva, que había mandado el regimiento de Infantería de Alcantara y recientemente había sido nombrado primer llavero de la Caja Central del Ejército.

Nombramiento

Barcelona 24 a las 24.—He sido nombrado presidente de la Asociación de Arquitectos de Cataluña, don Miguel Madorell.

Asuntos de Baleares

Excursión a Palma de Mallorca

Barcelona 24 a las 24.—La Unión de Sociedades Corales y Orfeones, en asamblea celebrada últimamente han tomado, entre otros acuerdos, el de celebrar una excursión colectiva a Palma de Mallorca.

El capitán de la guardia civil don Norberto Alcover

Barcelona 24 a las 24.—Se ha confirmado la declaración del reemplazo por enfermo, con residencia en Valldemosa, del capitán de la guardia civil don Norberto Alcover.

ARMARIO ESTUCHE "ENRIKE"

El de Caballero expuesto en los
GRANDES ALMACENES SAN JOSÉ
compite por su ingeniosa distribución, elegancia, solidez y economía con todos sus similares conocidos.
De igual modelo se construyen también para Señora
UNICO FABRICANTE DE ESTOS ARMARIOS, ANTONIO MIR
Honderos, 56 - Palma
Toda persona que quiera tener su ropa bien cuidada debe adquirir uno de estos muebles.

PELETERIA DE M. BELTRAN

Gran surtido en pieles de Abrigo para Señoras.
RENARDS legítimas, Patagonia, Canadá, Australia.
Silka, gris fumé y Croisses naturales.
ECHARPES, topo natural, castor, skungs y vissons norte.
CHAQUETAS y Abrigos, últimos modelos de París.
Pieles sueltas para adornos, en rasé, epilé, castor, topo, castoril, marmel, skungt, astrakán, petit-gris, mongolia y inamota, etc.
Calle Bolsería, 10, entresuelo
Gran taller de confección y reformas



Calzado con piso de goma
Venta al Detail: Colón, 31 y 33; y Jaime II, 90 y 92

Vendo
Carreton para caballo de 6 palmos.
Informes: En esta Administración, Danús 2

Bicicleta
Vendo buen estado barata.
Razón: En esta Administración, Danús, 2.

Passages
Francia, Cuba, Argentina, y todas las Américas. Arreglo documentación el mismo día, gratis.
Grandes rebajas actualmente.
Informes: ROCA; Calle de Santo Domingo, 12 - 2.ª 2.ª

N. Ticoulat - Dentista
Dentaduras dientes y coronas de oro.
Precios económicos, Feladres, n.º 92.

Obras nuevas
Enciclopedia Gráfica de Artes y Oficios.
Modelos de Ebanistería y Carpintería.
Modelos de Albañilería, Mármoles y Esculturas yeso.
Modelos escogidos de Cerrajería.
Un cuaderno mensual tres pesetas.
Se admiten suscripciones en la Librería Escolar Plaza de Cort, 4.

Canoa automovil
Eslora 8'50 metros.
Motor Otto, legítimo de 5 H. P. electivot.
Andar 5 y media millas.
Disponible en Palma, en el Club de Regatas.
Informes: En esta Administración, Danús, 2

De Barcelona

Del homenaje a los Reyes

Barcelona 24 a las 24.—La comisión municipal barcelonesa que se trasladó a Madrid llegará a Barcelona pasado mañana en el rápido que llega a las once y cuarto de la noche.

La Banda Municipal llegó esta noche.

También llegará el lunes por la noche la comisión de diputados de la Mancomunidad, y mañana lo efectuarán los somatenes con la bandera del Santo Cristo de Igualada, que será honoreada.

Regreso y manifestaciones de Milans del Bosch

Barcelona 24 a las 24.—Regresó de Madrid el gobernador general Milans del Bosch, posesionándose del cargo.
Manifestó que había dejado a su nieto algo mejorado.

En Madrid—continuó diciendo el general—poco pudo hacer ayer, pues la población entera estaba pendiente del homenaje a los Reyes, no habiendo incluso podido hablar con el presidente.

En Barcelona no he hallado novedad alguna.

Todo sigue igual que lo dejé.

Entierro del obispo Dr. Pedro Rucamora

Barcelona 24 a las 24.—Comunican de Tortosa que el entierro del obispo doctor Pedro Rucamora, constituyó una gran manifestación de duelo, presidiéndolo todas las autoridades.
Asistieron las Corporaciones y entidades religiosas.

Un piquete le tributó los honores correspondientes.
El nuevo gobernador militar
Barcelona 24 a las 24.—Se ha posesio-